



Nationale Gesundheitsförderungs-Konferenz 2017

19. Januar 2017, Neuenburg

Stand: Dienstag, 13. September 2016

Referierende/r

Manuela Oetterli, Bereichsleiterin Gesundheit, INTERFACE Politikstudien Forschung
Beratung, Luzern

Referat

Wie wirksam sind Schweizer Gesundheitsförderungs- und Präventionsprogramme? Eine Annäherung.

Inhalt

Ob Gesundheitsförderungs- und Präventionsmassnahmen wirksam sind, interessiert sowohl Umsetzungsverantwortliche als auch Entscheidungsträger/-innen. Die Evaluation kann mit ihren Methoden und Instrumenten eine gute Grundlage liefern, um Massnahmen wirkungsorientiert zu planen, die Umsetzung der Massnahmen zu optimieren und die Wirksamkeit der umgesetzten Massnahmen zu beurteilen. Die Messung von Wirkungen ist allerdings eine Herausforderung, da sich Wirkungen von Gesundheitsförderung und Prävention erst langfristig einstellen und die Interventionen in komplexen Systemen erfolgen. Zudem spielen externe Einflüsse eine wesentliche Rolle. Ziel des Referats ist es, die Wirkungen von ausgewählten nationalen Programmen anhand von Evaluationsergebnissen darzulegen und Erfolgsfaktoren wirksamer Programme aufzuzeigen.